

「台東区町会連合会との語る会」

《 東 上 野 地 区 町 会 連 合 会 》

日時：6月7日（金） 午後4時から（会 場：東上野区民館）

◇東上野地区まちづくりについて

質問	回答	対応
<p>4月の東上野地区町連の定例会で、担当課から「東上野四・五丁目地区まちづくり」についての詳しい話を聞きました。その際、旧下谷小学校跡地の問題について各町会長より多くの意見が出ました。</p> <p>旧下谷小学校跡地は、東上野地区の重要な行事である大運動会の開催場所でもありますので、来年以降はどうなるのか、各町会長が心配しています。</p> <p>あわせて、道路幅を拡張する話もありましたが、東上野地区の道路は一方通行が多いため、拡張した場合は一方通行は無くなるのでしょうか。また、東上野一、二丁目にまたがる一方通行になっていない狭い道路については、一方通行にしてほしいとも思っています。</p> <p>運動会や道路の安全対策について、地区全体の問題としてどのように捉えているのかお伺いします。</p>	<p>東上野四・五丁目については、様々な活用の仕方を相談させていただき、平成31年3月に地区計画が決定いたしました。</p> <p>大運動会は皆さまにとって大事な行事ということも認識していますので、今後の開催場所については調整を図りながらご相談をさせていただきたいと思います。また、区画道路については、道路の幅員を広げることが地区計画を進めるうえで重要になってきますので、区としても、道路の安全・安心がしっかりと図られるよう整備をしていきたいと考えています。</p> <p>東上野一、二丁目にまたがる道路の問題については上野警察署ともよく相談をしております。今後も、いろいろとご相談をさせていただき、地域の皆さまの利便性や道路の安全性等の観点も含めて、進めてまいります。</p> <p>※令和元年6月、上野警察署との協議内容を会長に説明しました。（地域整備第一課）</p>	☆

◇台東区役所の本庁舎正面玄関等付近の在り方について

質問	回答	対応
<p>現在、土曜日や休日は郵便ポスト付近から正面玄関あたりまでは歩道として利用できない部分がありますが、利用可能なように検討をお願いします。</p> <p>次に、めぐりん停留所の前にガラス扉のついた掲示板がありますが「掲示板」という表示がないので、表示の検討をしてください。</p> <p>最後に、本庁舎には入口が3か所ありますが、正面玄関や東口・西口の表示を建物外にも分かりやすく表示してもらえると利便性が今よりも増すと思いますので、検討をお願いします。</p>	<p>現在、郵便ポスト付近から正面玄関あたりまでの通行については、放置自転車の問題もあるため、バリケードを設置して人も通行できないようにしています。しかし、通行できないのは不便だと思いますので、今後は自転車が止められないように工夫をしながら、人は通行できるように改善いたします。</p> <p>掲示板の表示については、すぐに対応いたします。</p> <p>正面玄関等の入り口の表示については、しっかりした表示は庁舎の修繕の際になると思いますが、今できることを考えて対応したいと思います。</p> <p>※令和元年7月、掲示板と各出入口の案内表示および庁舎前の歩道について対応しました。（総務課）</p>	◎

◇昭和通りと浅草通りの道路（交差点）について

質問	回答	対応
<p>昭和通りと浅草通りの交差点の道路の舗装が、とても悪くなっています。最近ではホテルなどがたくさん建ち、スーツケースを持った方が大変そうにしているのを見かけることも多いので、道路の舗装を整備してほしいです。</p>	<p>昭和通りは国道で浅草通りは都道ですが、ご指摘の交差点は国道事務所が管理することになっていますので、国道事務所には補修を行っていただくよう依頼をいたしました。</p> <p>来年は東京2020大会がありますので、早急に対応していただくよう強く要望してまいります。</p> <p>※令和2年2月、道路の補修が完了しました。（道路管理課）</p>	●

◇町会活動と個人情報に関わり方について

質問	回答	対応
<p>マンションの増設に伴い、町会にも新しい住民が増えています。防犯・防災の観点からも町会としての地域力が増々大切になってきています。</p> <p>町会の様々なイベントを通して住民の絆を深めたいと考えていますが、個人情報保護の観点から町会として住民にどのように接したらよいかアドバイスをお願いします。</p> <p>家族状況を知っているほうが地域としてサポートできると思いますが、兼ね合いが難しいです。</p>	<p>区の人口も20万人を超え、町会と新しい住民との関わりやコミュニケーションが非常に重要であると、私も思っています。区としても、様々な機会を通じて町会加入の働きかけを行っていますが、個人の考え方やプライバシー等の問題もあり、難しい部分があるということも感じています。</p> <p>台東区は、町会と行政がしっかりと連携しているからこそ、区の活性化や発展があると思っています。</p> <p>区でも更に調査をさせていただき、より多くの方に町会へ加入していただけるよう、引き続き取り組んでまいります。</p>	○

◇地域内の交流等について

質問	回答	対応
<p>先日、区主催によるマンション管理組合代表の会合に出席する機会がありました。区全体ではなく、もっと小規模な地域とマンション団体の代表者等による会合や、交流会の機会を区主催で設けていただけると良いと思いました。お互いが判らないままでは、交流の機会でもあれば、新しく住民になった方も町会に加入してくれるのではないのでしょうか。町会加入については、豊島区では条例で定めていますが、台東区では条例化されているのでしょうか。</p> <p>また、先日、当町会で元気だった60代の方が亡くなり、ひとり暮らしだったため発見されたのは2日後でした。区でもひとり暮らしの高齢者に対しては「見守りネットワーク」制度等があることは把握していますが、制度には該当しない、もう少し若い層でひとり暮らしをしている方への対策はあるのでしょうか。</p>	<p>区で開催している「マンション理事長等連絡会議」では、マンション管理組合の理事長等に参加していただき、町会加入をはじめ様々な内容について話し合いを行っています。現在は区役所の会議室で実施していますが、たくさんの方に参加していただけるよう、今後は地域を分けて開催するなど、開催場所について検討をしてまいります。</p> <p>条例については、努力義務ですが「台東区集合住宅の建築及び管理に関する条例」で、町会等への加入に関する協力を定めています。</p> <p>ひとり暮らしの高齢者には「見守りネットワーク」制度があり、地域全体で見守ろうという制度です。「見守りネットワーク」制度には該当しない、若い層のひとり暮らしの方に対する対策についても、今後考えてまいります。</p>	☆

◇安全・安心なまちづくりと町会について

質問	回答	対応
<p>ここ数年間、町会内にホテル等の宿泊施設が増えています。相変わらず、大勢で道いっぱいに歩いていたり、ごみをポイ捨てする旅行者が多いです。地域住民が観光客を気持ちよく受け入れられるよう、日本のルールやマナーを教育し、それを守ってもらえるようにお願いします。</p> <p>また、当町会にはワンルームマンションが多いので、町会独自に建設委員会を設け、建設中に協議を行い、地域へのマナーや町会活動等の協力を求めています。建設後は、引き続き協力してくれるところばかりではないため、町会に加入しないマンションや、在勤者や旅行者等の一時的にいるだけの地元意識がない人が増え、様々な問題の対応に苦慮しています。</p> <p>町会として安全・安心なまちをつくるためには、どうすればいいのでしょうか。</p>	<p>様々なおもてなしのなかでも、最大のおもてなしは「町の安全・安心」であり、住んでいる方の安全・安心と、区を訪れる方の安全・安心の両方を進めています。</p> <p>現在は、在住外国人数も外国人観光客数も増えてきています。外国人観光客については、マナーの問題などの課題もありますが、10年程前と比べると日本の文化やマナーを理解して訪日するリピーターの外国人観光客も増えてきているので、少しずつですが良くなってきていると感じています。</p> <p>また、住宅宿泊事業いわゆる民泊についても、台東区は厳しい条例を制定したので、条例ができる前と比べると民泊営業数は減っています。現在は、区ホームページで民泊の登録情報を公表しています。</p> <p>地域の方々と台東区で暮らす外国人の方々が、お互いを理解しながら、みんなが暮らしやすい地域社会を築いていくことが大事ですので、今後も様々な取り組みを進めてまいります。</p>	<p>—</p>